

# 栃四小からこんにちは

## 向上無限

「いきいき子ども はつらつ先生  
あったか家族 夢に向かう楽しい学校」



令和4年度学校だより

**1月号**（令和5年1月24日）

栃木市立栃木第四小学校

## 3学期が始まりました

3学期が始まりました。コロナに加えインフルエンザの流行も始まり、児童の健康状態を心配していましたが、元気な児童の姿を見ることができ、ほっとしています。保護者の皆様の御協力のもと、冬休みに十分エネルギーを蓄えることができた子どもたち。新年の目標をもち、落ち着いて前向きに学習に取り組んでいます。

3学期は短い学期ですが、1年間のまとめをし、新学年の土台を作る大切な学期です。児童が、自分や学級、学校の目標に向かって根気強く努力を続け、達成し、自信をもって進級してくれることを期待しています。

始業式に、3学期頑張っしてほしいこととして、校長から次のことを話しました。



### 1「目標をもとう。その実現に向けて、工夫して頑張っていこう」

1年の始まりのこの時期、3学期の、そして新学年に向けての目標を持ってほしい。そして、今までと同じこと（練習等）を続けるだけではなく、どうしたらこの目標が達成できるか考え、工夫して努力を続けていってほしい。それが、目標の達成、ひいては一人ひとりの成長につながっていく。

### 2「周りの人のことを考え、みんな（集団）でよくなっていこう」

学校は小さな社会である。周りの人のことを考え、学級や学校、みんながよくなるためには、自分はどう行動したらよいかを考え行動していこう。集団が、みんながよくなることは、一人ひとりがよくなること、成長にもつながるものである。

3人の学年代表児童が、堂々と3学期の目標を発表してくれました。3学期は、よりよい学級、学校をつくっていくのは自分たちである、という意識を今まで以上に強くもち、努力していけるよう励ましていきたいと思えます。3学期もどうぞよろしくお願いいたします。

## 感染症対策

先日文部科学省より、給食において、適切な感染対策をとれば、会話も可能である旨の通知が出されましたが、本校では、この地域でも感染流行が続いている状況等を鑑み、前向き給食を引き続き行って参ります。今後の状況を見ながら、対応は考えていきます。

## あいさつ運動

13日から、運営委員会児童が中心となり、昇降口で朝のあいさつ運動を行っています。寒くなってくると、声が小さくなってしまいう児童が多いため、委員会児童が率先して元気なあいさつをし、子どもたちに働きかけています。また、各学級でも、あいさつを重点目標として取り組んでいます。自分から、友達にも地域の方にも、心を込めた気持ちのよいあいさつができるよう、励ましていきます。保護者の皆様、地域の皆様も、御協力をお願いいたします。



## 門扉の施錠について

校庭で活動している児童の安全を確保するため、日中門扉を施錠している時間帯があります。来校され門扉が開かないときには、申し訳ありませんが、学校までお電話等で御連絡ください。

## 御協力ありがとうございました。～学校評価アンケート～

昨年11月には、学校評価アンケートに御協力いただきありがとうございました。アンケート全体の結果と考察につきましては、まとめたものを後日配付させていただきますが、保護者の皆様のアンケートについて、お伝えいたします。

### 【肯定的な御意見が多かった項目】

質問内容	肯定的な解答の割合
・児童は、楽しく学校に通っている。	90.2%
・学校が楽しく、仲の良い友達がいる。	91.1%
・「自分の命は自分で守る」という意識の向上が見られる。	87.1%
・早寝・早起き・朝ごはんを毎日実践している。	85.0%

### 【課題が見られる項目】

質問内容	肯定的な解答の割合
・進んで自分の考えを話したり書いたりしている。	43.0%
・ホームランをしっかりと行っている。	50.8%
・家庭での子供の仕事（役割）があり、進んで実践している。	58.3%
・自分のめあてをもち、それに向かって粘り強く取り組んでいる。	58.6%
・読書を進んでしている。	60.8%
・明るく元気なあいさつや返事、正しい言葉遣いをしている。	70.1%



児童が、友達と仲良く楽しく学校に通うことができている、と感じてくださっている方が多く、大変うれしく思います。また、避難訓練等を通して、安全への意識の高まりも感じていただけているようです。早寝・早起き・朝ごはん、の実践への御協力もありがとうございます。

反面、自分の意見を進んで表現することや、家庭学習・読書の習慣化、あいさつ等については十分ではないと感じていらっしゃる方が多いことも分かりました。根気強く取り組む気持ちや態度と共に、これらの力がさらに身に付くよう、職員で指導法を検討し、工夫して指導を重ねていきたいと考えています。

保護者の皆様からいただきました貴重な御意見は、職員一同真摯に受け止め、改善策を考え、次年度の学校経営に生かしてまいります。今後とも、学校教育への御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

栃木第四小学校のHPを御覧いただけます。

<https://tm2.tcn.ed.jp/t-daiyonsho/>

学校での子どもたちの様子などを随時更新していきます。ぜひ、御覧ください。



